

# EL CORREO DEL PACIFICO

Organo y propiedad del PARTIDO CIVIL

CONDICIONES

SEMANAL

SUSCRIPCIONES

Mes.....\$ 0.50  
Número suelto... " 0.10

EDITOR Y ADMINISTRADOR

ANTONIO GIOFALO GÜELL

"Mantener y consolidar á Costa Rica pacífica, trabajadora y fuerte"  
R. YGLESIAS.

TODA CORRESPONDENCIA DEBE

SER DIRIGIDA AL  
ADMINISTRADOR

APARTADO NÚM. 54

AÑO 1 {

PUNTARENAS, DOMINGO 27 DE JUNIO DE 1909.

} NÚM. 1

Dr. José León Quesada y Arana

ABOGADO Y NOTARIO

Puntarenas—Costa Rica

## HOTEL DEL PACIFICO

(Situado en la casa de don E. McAdam, frente al Ferrocarril y casa Alvarado)

Almuerzo enartos, excelente comida, precios módicos

D. COLOM

## EN NUESTRA TIENDA

—Vendemos materiales frescos de Zapatería y el tan conocido calzado de Berthau, por mayor y al menudeo. De los primeros enviamos muestras por correo. Compramos cancho, pieles y cueros.  
GUERRA Y GUERRA

Puntarenas, Junio de 1909.

## AZUCAR

DEL INGENIO LA MANSION

Este acereñada azúcar, se vende en el Almacén de los señores Man Chon Sing & C<sup>o</sup>

FEDERICO APESTEGUI

## A LOS GUANACASTECOS

Estamos debidamente autorizados por nuestro Jefe don Rafael Iglesias Castro para ofrecer que si en las próximas elecciones obtiene el triunfo el Gran Partido Civil, construirá un ferrocarril que enlazará con el del Pacífico en construcción en la Barranca, y llegue hasta Liberia.

El nos ha dado su palabra de hombre público, y nosotros que tenemos fe en que ese hombre superior jamás ha mentado y que es capaz de grandes obras lo aseguramos y os lo prometemos como un génesis de futuro engrandecimiento para esta Provincia que tanto queremos por estar ligada con nuestros propios intereses.

## EN LA BRECHA!

Profunda pena produce en nuestro ánimo el derrotero que ha tomado desde sus comienzos la lucha política actual. No se ha iniciado esta campaña con cordura y el respeto mutuo

q' exige, sino q' desechando la verdadera senda, la única por donde deben transitar los pueblos libres, se ha seguido el oscuro sendero q' señalan las pasiones exaltadas, con mengua del buen concepto de que, con justa razón, goza este país entre sus vecinos del Norte y del Sur—Y por eso se ha visto con sentimiento de los verdaderos patriotas, comenzando por los dos candidatos, que las ideas que se discuten se han, hasta el momento presente, varias veces teñido de rojo con sangre de hermanos.

Todos estamos poseídos de que no es la fuerza material la llamada á decidir la contienda y no obstante, tal es la efervescencia de los ánimos que ya no se haya que pensar de un estado de cosas que amenaza constantemente el orden y la seguridad personal de los ciudadanos. Lejos estamos por nuestra parte de achacar este desborde de la pasión política á los meritisimos jefes de las dos poderosas agrupaciones que se disputan la regencia de los destinos de la República impulsados

por la misma loable idea del bien general; pero si creemos que en gran parte se debe á las secundarias cabezas directoras del pueblo, que con sus discursos impensados y grotescos, al provocar la hilaridad de las masas ignoras les infiltran en el ánimo el deseo de choque con aquellos que se les ha demostrado que valen menos y que están en su menor cantidad.

Una de las consecuencias de esa exaltación fué el triste acontecimiento de días pasados: esta sociedad fué hondamente conmovida por el acaecimiento de una desgracia: dos personas apreciadas por la generalidad llevados por el demonio de la política tuvieron un choque que terminó con la triste tragedia de un muerto y otro perdido para la sociedad: el episodio de Ireneo González y Eduardo de la Guardia, es conocido de todos y el sentimiento ha sido general para los que consideran las negativas consecuencias de ese fatal desenlace. Por de pronto tenemos en la colectividad social dos unidades de menos y mucha saña entre los apasionados por uno y otro.

Pero lo verdaderamente triste de este luctuoso acontecimiento fué que el mismo día del suceso varias personas, que no puede decirse carezcan de discernimiento se hayan expresado en términos harto reñidos con la prudencia. Mientras la mayor parte de los azules decían que el occiso estaba perfectamente bien matado y que así se debía proceder con algunos otros del mismo bando; alguno de los nuestros sostenía la tesis contraria diciendo que á de la Guardia debía aplicársele la ley de Lynch. Nó; en casos como ese nadie está autorizado para emitir opiniones á priori, únicamente la Justicia en vista de los hechos y sus pruebas, tiene derecho á dictar su fallo y mientras tanto aguardemos tranquilamente sin lanzar á los cuatro vientos atrevidas opiniones que puedan traer fatales consecuencias.

Por donde quiera que se va, se hoye discutir de política con acritud: las mujeres juegan en

esto un papel importante; éllas cuya única espada es la lengua la esgrimen constantemente con laborado con los oradores en la exacerbación de sus mitades.

Por nuestra parte creemos que la lucha política de un país civilizado no merece los tristes homenajes de la sangre: debemos convencernos de una vez por todas, que el cambio de Presidente no es un fenómeno insolito, sino el resultado de una evolución natural y periódica de todos los pueblos que han abandonado los últimos girones de la barbarie. Lo repetimos, para nosotros es verdaderamente deplorable que los dos bandos existentes, por la sola razón de no pensar del mismo modo, se tengan tanta animadversión; y sentimos este estado de cosas porque sabemos cuales son las consecuencias de esos odios que guardan el corazón para el día en que el poder autorice los ultrajes con la fuerza.

Uno de los atributos más bellos del Gobierno republicano consiste precisamente en que cada ciudadano pueda escoger, sin que nadie se lo estorbe, ni por ello se le insulte, el hombre q' ha de gobernarlo y siendo así ¿porqué esa intransigencia en el pensar? Se pretende acaso que todos los cerebros contengan las mismas ideas?

El verdadero ideal de la contienda política está muy lejos de todo eso: todos somos hermanos y una vez pasada la borrasca eleccionaria, abracémonos en un apretado abrazo filial, borremos de nuestra mente las tenebrosas ideas de represalias y juntos trabajemos por el bienestar de este pedacito de tierra en donde florece, como planta exótica en Centro América, el aromoso árbol de la libertad.

## AVISO

Don Hipólito Torre Ch. encontró hoy en la calle un saco de bramante con algo adentro. El que se crea con derecho, pase á su casa á recogerlo y á pagar el valor de este aviso.

# Habla el Presidente

## de la Directiva del PARTIDO CIVIL DE PUNTARENAS

### A mis amigos

DE PUNTARENAS Y EL GUANACASTE

*El Correo del Pacífico*, viene á la arena política á defender los intereses del Partido Civil.

Publicará los trabajos de cualquier miembro del partido; pero se les recomienda la mayor cultura en sus escritos, como consigna indispensable exigida por nuestro Jefe.

El Partido Civil no necesita de insultar ni calumniar á nadie para abrirse paso. Basta que se conozcan sus propósitos para avanzar á paso de vencedor como hasta ahora lo ha hecho; basta que se sepa que tiene por Jefe á don Rafael Yglesias Castro para que los pueblos del país lo apoyen con beneplácito, porque saben que si llega al poder, el progreso de Costa Rica avanzará á paso firme y sus instituciones religiosas no sufrirán menoscabo.

El insulto y la calumnia, no hace más que envilecer á quien las profiere, y jamás deben esgrimirse como armas de combate; y mucho menos en la política, que es en donde se conoce la civilización de los pueblos.

En estos momentos, es cuando las personas que saben, debieran dar lecciones doctrina-

rias al pueblo—Esto aprovecharía más que el insulto soez y la calumnia vil, tanto al pueblo costarricense como á la causa que se defiende. Para mí es tan estimable el jimenismo como el civilismo, porque me imagino que ellos tienen, aunque errados, tan nobles miras como las nuestras; es decir, que si nuestro candidato llega al poder, hará la felicidad de nuestro querido país. Por eso nos extraña que haya oradores como un señor Montúfar que en la tribuna jimenista de Puntarenas dijo: "tan luego llegue don Ricardo Jiménez Oreamuno al poder, mandará confinado á don Rafael Yglesias Castro á una isla para que muera allí & &."

Nuestro partido piensa de distinto modo; ofreciéndoles completas garantías al señor Jiménez y á su partido, cuando el señor Iglesias llegue al poder.

Hay colaboradores de este periódico que están dispuestos á discutir, sí, discutir en el terreno de la decencia, porque conviene que don Rafael Yglesias Castro llegue al poder, y porque sería perjudicial para Costa Rica que el señor Jiménez fuera Presidente en el próximo período constitucional.

### ¡AQUÍ ESTAMOS!

Si, aquí estamos no ya con las manos limpias ni las espaldas descubiertas para que vosotros los que habeis pretendido siempre flajelarnos, continúeis impunemente en vuestra ruin tarea. No, ahora venimos armados trayendo en la diestra la bandera roja y como trinchera la ametralladora de Guttemberg, para repeler vuestros ataques, para dispararos con ella un mundo de verdades que nadie os ha dicho, para demostrar al país entero que sois y habeis sido la rémora constante del progreso de Puntarenas, ó mejor dicho la parte morbosa que la compone, que vosotros prealidos de vuestra prensa y vuestros elementos habeis hecho de esta preciosa sultana del Pacífico, un infierno, por que habeis sido los corruptores de este pueblo siempre noble, leal y generoso, las pulpos eternos que habeis vivido siempre chupándole la sangre.

Ya lo sabeis: venimos á mostrarle á ese mismo pueblo, que

pretendeis envilecer, todas las morbosidades de vuestra vida, á abrirle los ojos para que os conozca de cuerpo entero y á enseñarle el camino del bien para que huya de vosotros.

Los estafadores, los tiranos, los que le habeis arrebatado siempre en las urnas electorales el triunfo que por derecho le pertenece, los que lo habeis vendido una y mil veces, los que habeis sacado impune y sigilosamente de sus arcas fuertes sumas de dinero de pertenencia de la comunidad, ahí esos... temblad. Una nueva era de regeneración para Puntarenas deja ver ya su radiante aurora, la cual con su luz esplendorosa en día no lejano alumbrará el caos por donde siempre habeis llevado al pueblo y allí aparecereis vosotros de cuerpo entero mostrando á la faz del mundo las leprocidades de vuestra alma.

Tiranos de Puntarenas temblad! ¡aquí estamos nosotros!

*Doctor Lanceta.*

## Sonó la hora

Antes de todo somos costarricenses. Con el derecho que nos da nuestra nacionalidad, veninos á luchar por la causa de la verdadera democracia en Costa Rica. Nuestra lema será el de conquistar para nuestra querida patria todo el caudal de gloria que nuestros esfuerzos juveniles nos permitan.

Por eso no diremos que en Costa Rica solo existe una cabeza capaz de podernos gobernar, y que esa cabeza sea la de Ricardo Jiménez Oreamuno. Verdad es que don Ricardo es un talento en el foro y una notabilidad como orador, pero no es menos cierto que como él se encuentran otros ciudadanos ilustres que dan timbre á nuestra patria. Don Ricardo, como financista, deja mucho que desear, como lo está gritando la terrible crisis que nos agobia, merced á la sistemática oposición que en la Cámara hizo á los contratos de la United, compañía á la cual le ha debido la nación, en gran parte su era de prosperidad y progreso.

Sin embargo, los simpatizadores de la causa que tiene por caudillo á Ricardo Jiménez, se han atrevido á afirmar que él es el único capaz de labrar la felicidad de Costa Rica, sin fijarse que con ello se le hace una grave ofensa á nuestros hombres públicos, y un enorme mal á la patria, porque los que leen en el extranjero tales afirmaciones pensarán, y sin razón, que entre nosotros el talento es planta exótica.

Rafael Yglesias Castro con su modestia á toda prueba, ha demostrado que tiene amplias facultades intelectuales para regir los destinos del país; que su talento ha estado siempre al servicio de las buenas causas, y que su carácter se ha sabido imponer, cuando las necesidades económicas del país lo han exigido, y no por esto caeremos jamás en el ridículo de decir que sea el único hombre de Costa Rica, aunque si es el que en la actualidad necesita la nación para su gobernante, para salvarla del abismo económico en que á pasos de gigante se va sumergiendo.

Esa es la razón que nos asiste para acuerpar al Jefe del Partido Civil en la presente contienda eleccionaria de cuyo triunfo no dudamos porque las causas que protege la juventud son siempre las vencedoras.

En nuestras columnas no se hará uso de la diatriba, y trataremos de convencer con la frase suave y moderada á los indecisos, pero tendremos frases fuertes para aquellos que abusando de la confianza del pueblo han pretendido ser siem-

pre sus directores ocasionales, para después voltearle las espaldas y reirse de su credulidad. Para aquellos desprovistos de patriotismo, que han adquirido la nacionalidad nuestra, únicamente con fines lucrativos; ya que no se puede suponer otra cosa de los que sin necesidad renuncian de su patria, nuestra pluma será terrible. Y conste, que no nos referimos á los centroamericanos, porque con ellos están ligados nuestros intereses toda vez que nos ha cobijado un solo pabellón y que se han ya iniciado trabajos para reconstruir la antigua nación federal.

L. R.

## SÉPASE

Como no todo ha de ser rigor hemos dispuesto abrir una sección recreativa en este periódico en la cual en forma jocosa se dirán muchas verdades y en donde cada uno de los favorecidos podrá reconocerse á si mismo y ser reconocido.

## PREGUNTAS Y RESPUESTAS

En qué se parece Céspedes á Juan Cumplido?

—En que tira de todos colores.

En qué se parece Suñol á ciertos príncipes ó monarcas?

—En que a veces viaja de incógnito.

En qué se parece Pacho á los tahures de mala ley?

—En que cada cuatro años le arrebatara al pueblo sus derechos.

En qué se parece Acuña á una sanguijuela?

—En que aunque esté caído cuando está arremado al Cuerpo Municipal está siempre chupando algo y alcanzando concesiones.

En qué se parece Rivera á Roig?

—En nada, solamente en que quiere volver á ser Jefe del Resguardo.

En qué se parece el Fiscal al Capitán de Puerto?

—En su neutralidad en política.

En que se parece y se ha parecido siempre Juanito á su suegro?

—En todo... hasta en que es jimenista.

En qué se parece Suñol á Matus?

—En que ambos han perdido el prestigio en político Miramar.

En qué se parece Luis París á las muchachas coquetas?

—En que coquetea con los jimenistas desde el balcón de la casa de Alvarado.

En que se parece don Chico á un japonés?

—En que les da duro á los

chinos.  
 En qué se parece Macedonio á un toro?  
 —En que se vuelve un eremumeno cuando é un cinta roja.  
 Y el mismo al busto de la fábula?  
 —En que se le puede decir lo mismo que le dijo la zorra al busto despues de olerlo: tu carbeza es hermosa pero sin seso.  
 En qué se parecen los jimenistas á los carbuncos?  
 —En que se comen los cañaverales.  
 En que se parece el jimenismo á la historia del Quijote?  
 —En que tienen: un Sancho Panza, un don Quijote y una Dulcinea.

Cachifm.

**DOMINICALES**

(Por el Conde Azul)

Lector: No os imaginéis de que en mis artículos vais á encontrar algo recreativo y entretenedor para santificar los dias festivos, nó, mi lápiz es burdo y por ende mi prosa burda también..... En mí no hallareis sino un amigo de vosotros, eterno enamorado de la aristocracia del talento y enemigo de la aristocracia del dinero y de la sangre. Demócrata por convicción, por ideas y por que no tengo ábolenjo ni sangre azul, vengo á la arena á luchar por las causas del pueblo y del derecho.  
 En mí encontrareis siempre un defensor de vuestras libertades y un apóstol de la sacrosanta causa de la democracia que lleva por abanderado á Rafael Iglesias Castro.  
 Viene *El Correo del Pacífico* á luchar por el engrandecimiento de la Patria costarricense y por el progreso de esta lengua de tierra puntarenense que tanto amamos y por aquella región del Guanacaste donde tantos de nosotros tiene vínculos inrompibles y donde algunos de nosotros hemos visto la primera luz de la existencia.  
 No viene pues *El Correo del Pacífico* á dividir más la familia porteña, viene á luchar por una causa y una idea: la del pueblo encarnada en Rafael Iglesias Castro, el agricultor humilde, y la de ver en Costa Rica una era de positivo progreso y saludable bienestar.  
 El insulto zoes de nuestros contrarios, contestaremos con razonamientos convincentes y claros como la Luz meridiana.  
 El insulto se los dejamos á ellos, nuestros hermanos jimenistas, que errados, en medio de su desvío, á falta de argumentos, nos injurian. Para ellos el bagaje de infamias; pa-

ra nosotros, la decencia, el orden, la educación.  
 Consideremos que somos todos conocidos y que pasarla esta efervescencia política estamos obligados por la razón de nuestros intereses y por ser esta población tan pequeña á seguirnos codeando con nuestros enemigos de ayer, y que por consiguiente no deben existir entre nosotros divisiones hondadas, y que mañana cuando flamee en el capitolio la bandera del Gran Partido Civil, debemos compartir con ellos las glorias de nuestro triunfo.  
 Que ellos nos insulten y en cambio nosotros tengámosles compasión.

El domingo y jueves pasado llegaron á esta ciudad tres oradores jimenistas trashumantes: Víctor Vargas Q., José Luján y Darío de la Perera... digo: Estrada. Ellos han traído todo un bagaje de estercolero y lo han venido á derramar sobre esta sociedad porteña, digna de que se la distinga mejor. Ellos nos han traído la medida de lo que nos considera el jimenismo, mandándonos para perorar en su club, a lo peor de sus oradores populacheros é insolente. Ellos nos insultaron terriblemente: nos han dicho tal serie de indecencias que han puesto en aprietos mi conciencia, y he pasado largas noches de insomnio pensando si deberas seré yo un desvergonzado, un ladrón y un muerto de hambre, y si los caballeros don Miguel Guzmán, don Recaredo Gutiérrez, doctor don Manuel Pasos, don Manuel J. Grillo y otros tantos que nos acompañan en esta lucha de la democracia son otros tantos ladrones, bandidos, tahures, y desvergonzados.

Pero al ver á don Miguel, al doctor Pasos, á don Recaredo tan indiferentes ante tanta infamia me convenso de que nuestra causa es santa, la de la Democracia, es la causa del más grande de los hombres que ha tenido la humanidad, del más grande de los demócratas, de jesucristo, y que por consiguiente tiene que ser combatida mientras hayan *Fariseos oportunistas*.

Concluyo por hoy suplicándoos mucha indulgencia para los *escritorzuelos* de *El Correo del Pacífico* y especialmente, para quien se pone á vuestras ordenes.

**PARTIDO CIVIL**

Se recuerda á los correlligionarios, que los jueves y domingos á las siete de la noche tendrán lugar las reuniones en el local acostumbrado.

La Directiva

**LOS PIELES ROJAS**

(Discutiendo sobre un color)

Cuentan que en la Eureka ayer, Se discutió con calor,  
 Si Mc Adam era rojo,  
 Azul, blanco ó tornasol.

Matus opinó que rojo,  
 Que azul, replicó Suñol,  
 Pacho dijo que era blanco,  
 Y el juez que era tornasol.

Pero Céspedes que quiso,  
 terciar en la discusión,  
 con una voz reposada  
 y con su acento guasón,  
 dijo después de ponerse  
 entre serrote y bufón,  
 ésta es mi opinión señores,  
 tratandose esa cuestión.

"Aunque se enoje el Machito,  
 no podrá negarnos nó,

que tiene la piel *muy roja*,  
 pero azul el corazón.

De blanco, sí; *nada* tiene,  
 de tarnasol, puede ser,  
 pues de lo azul y lo rojo  
 eso puede aparecer.

De manera pues declaro:  
 que el Machito, sí, señor  
*es rojo* de día y noche  
 en la sombra y en el sol"

De fallo tan concienzudo  
 protestaron á la vez,  
 Matus, Suñol y don Pacho,  
 Bosque, Casares y el juez. ]

Tuvo Céspedes que hacer  
 la siguiente aclaración:  
 "He dicho que el Macho es  
 me refiero á su color" [rojo,

FISGÓN

**REAL Y VERDADERO**

MEDICINA-ALIMENTO ES LA



compuesta de Aceite Puro de Hígado de Bacalao de Noruega, con Hipofosfitos de Cal y de Soda y Glicerina. Es el preparado mas nutritivo que la ciencia conoce. No hay otro igual para robustecer á las personas requiladas y

**¿POR QUÉ?**

Porque se fabrica por un procedimiento estrictamente científico y moderno conocido solamente por nosotros despues de muchos años de trabajo, para llegar al cumulo de su perfección. Este preparado va directamente á la sangre enriqueciendola y purificandola, nutre y desarrolla los tejidos y es considerada y recomendada por todos los médicos del mundo como el mejor auxiliar del organismo y el mas poderoso de los reconstituyentes hasta hoy conocido.

OZOMULSION CO., Nueva York. Trinidad, Cuba.  
 Muy Sres. míos:  
 La calidad y condiciones curativas y alimenticias del preparado de Uds. conocido con el nombre de OZOMULSION, el énto obtenido con su uso en muchas ocasiones, lo hacen aparecer como el mejor preparado en su genero.  
 Al dar esta declaración franca no tengo inconveniente en autorizar á los fabricantes de la OZOMULSION para que hagan de mis palabras el uso que juzguen conveniente.  
 DR. JULIO C. BASTIDA.

En todos los hogares deben tener un frasco de OZOMULSION.

Cuando quiera Ud. una medicina que cure,  
 No pida "emulsión"  
 sino Ozomulsión,  
 pues la diferencia entre ambas significa la salvación de su vida.



De venta en todas las Droguerías y Farmacias.  
 Dos tamaños: Grande y Mediano.

OZOMULSION CO., Nueva York-Paris-Londres

# CURA RADICAL DE LA SIFILIS

EFFECTO SEGURO — CURA INTERNA SIN INYECCION  
TRATAMIENTO IDEAL EFECTUADO CON

## MERGAL

Se vende en la FARMACIA UNIVERSAL y demás  
BOTTAS de país

# MAH GHEON SING

ALMACÉN DE ABARROTES Y CENIZOS  
FRACHAS Y MACHETES COLLINS

Por los vapores Newport, Aztec y Perú que han llegado en estos días, hemos recibido un gran surtido de abarrotes en general que ofrecemos a nuestros clientes y favorecedores a los precios más baratos de la plaza. Lo altamente renueva su grandes exitencias.

**R. GONZALEZ VERRANES**  
PUNTARENAS  
DESPACHO DE LOS DOCTORES  
FRANCISCO RUOAVADO — JULIO AGUILAR  
Horas de consultas de 8 a 11 a. m. y de 1 a 5 p. m.  
Las recetas son preparadas personalmente por el propietario.

# BOTICA

PUNTARENAS

# FARMACIA UNIVERSAL

Esta es la única Bodega de la Comarca que puede competir con las mejores de la Capital, porque todo lo importa directamente de las Fábricas

Las compras al detal tienen el 20% de premio y las por mayor el 60%.

El despacho de recetas está a cargo del competente joven Saenz

# FIBROCEMENTO PARA PUNTARENAS Y Guanacaste

Habiendo la Municipalidad de este Cantón acordado el uso del FIBROCEMENTO para techados, nos permitimos avisar al público que la única Agencia aquí para ese artículo, es la casa de Ramón Araya y C., a donde pueden pasar a verlo y saber precios.

Puntarenas, 25 de Junio de 1909.

# LA ISTMEÑA

TIENDA DE ABARROTES

Renueva constantemente las mercaderías de primera necesidad  
Compro Pielas — Carne — Pielas y demás productos del país.

SALVADOR ARAUZ

Puntarenas, 12 de Junio de 1909.

# A LOS QUE VIAJAN

Ahora que las bestias de alquiler de las empresas que han estado sirviendo todo el verano, están cansadas por el trabajo, flacas por el escaso pasto flojas por el retazo tierno que han principiado a comer pongo a disposición de los viajeros, después de muchos meses de descanso y buen alimento, CIENTO CUARENTA bestias en las mejores condiciones.

Cinuenta son especiales, muchas de magnífica condición para señoras y niños por lo finas y mansas, y todas fuertes por lo bien alimentadas, pues mis repastos no han sido agotados.

Para un viaje veloz, para participar un triunfo, por ejemplo, ó impartir una orden que no quiera confiarse al telégrafo tengo bestias verdaderamente inmejorables.

**BENNICIO MENA**

Esparta, 8 de Junio de 1909

# ASERRADERA

A

Vapor

**PEDRO CANALE & Cº**

ESTABLECIDO EN EL ESTERO DE PUNTARENAS

— Compra y venta de maderas de varias calidades  
— Venta al por mayor y al detal — Tucas de Caoba, Jenísaro, Cedro, Pachota & — Venta de tablas, tablones, reglas, alfajías y soleras de toda clase y dimensiones — Madera acepillada en tablonas para pisos — Tablas de ferro traslapada ó con cordón para cielo raso. Molduras y cornisas de varias clases.

— Contando ahora con hábil personal, puede satisfacer el capricho de cualquier artesano delicado.

GRAN REDUCCION DE PRECIOS

Se encarga de cualquier clase de construcciones.

# VICTOR M. RUILOVA

AGENTE Y COMISIONISTA

MANZANILLO — COSTA RICA.

## AL FIN NO SE VENDE

El Hotel Internacional de Puntarenas, no fué vendido ni se vende. El propietario, complacido con su numerosa clientela ha introducido en su establecimiento, importantes mejoras — Lo esmerado del servicio y la envidia han hecho creer que los precios son altos.

VEASE LA TARIFA

Quartos a la calle una sola persona, por día.....	6 3 50
Quartos a la calle dos personas en el mismo, etc.....	7 3 00
Quartos interiores una sola persona por día.....	3 00
Quartos interiores, dos personas en él, etc.....	2 50
Desayuno.....	0 25
Almuerzo ó comida.....	1 25
Cama, una noche.....	1 00

Baño de asperción, gratis para los clientes — Hielo constantemente.

Pensionistas — Precio convencional

El Propietario  
**FERNANDO MAGRI**

# GONOSAN

El único antigonorreico verdaderamente seguro.

Impide las complicaciones.

Hace desaparecer los dolores en el primer día — Cura rápida y segura de la Gonorrea.

De venta en la Farmacia Universal.